

Secteur du Handicap : L'Association Saint Martin des Douëts rejoint la Fondation Saint Jean de Dieu le 1^{er} mars

Le 1^{er} mars 2024, l'Association Saint Martin des Douëts rejoint par fusion-absorption la Fondation Saint Jean de Dieu.



Gérard ADRIAENSSENS
Président de l'Association Saint Martin des Douëts

« Depuis des années nous réfléchissons à la meilleure solution pour pérenniser notre Institution. C'est dans cet esprit qu'aujourd'hui les membres de notre conseil d'administration ont décidé de se rapprocher de la Fondation Saint Jean de Dieu ».



Sœur Chantal LELIMOUZIN
Vice-Présidente de l'Association Saint Martin des Douëts

« Depuis 165 ans, des adultes en situation de handicap mental ont été accueillis ici par la volonté de Sœur Pauline Merlin, 9^{ème} supérieure générale des Sœurs de la Charité, dominicaines de la Présentation. C'est parce que l'Institution est florissante et que nous voulons le meilleur pour les personnes accueillies que nous confions l'avenir de nos établissements à la Fondation Saint Jean de Dieu, dans un partage de valeurs qui font sens ».



Jean-Marc SAINT-LOUBERT
Directeur général de l'Association Saint Martin des Douëts

« Avancer au large. C'est aujourd'hui se préparer pour continuer à accompagner et à former les jeunes accueillis. Rejoindre la Fondation est l'opportunité de compléter un équipage déjà expérimenté et compétent et de poursuivre sur un nouveau vaisseau ».

Un rapprochement cohérent autour de valeurs communes

L'ASMDD s'est rapprochée de la Fondation Saint Jean de Dieu avec laquelle elle partage des valeurs communes, en particulier l'hospitalité, la qualité de prise en charge et le respect de la personne accueillie et de ses capacités. La Fondation et l'Association ont toutes deux à cœur de faire perdurer l'héritage de leurs fondateurs tout en recherchant activement à adapter leurs réponses aux besoins du territoire. De ce fait, les Sœurs de la Charité Dominicaines et les Frères Hospitaliers sont proches et entretiennent une relation partenariale. Les Sœurs contribuent par exemple à la pastorale du Centre Lecourbe de la Fondation Saint Jean de Dieu à Paris.

La proximité géographique de l'ASMDD avec les structures de la Fondation du Grand Ouest, et tout particulièrement le Territoire d'Anjou (Angers, Saumur, Doué-en-Anjou), est également opportune. Les établissements de l'Association bénéficieront ainsi des expertises des établissements de la Fondation situés dans le Territoire Grand Ouest, ainsi que les synergies avec les fonctions supports territoriales.

Ainsi, après un renforcement des dispositifs dans le Grand Ouest par l'intégration de l'Association du Sacré-Cœur en 2022, et l'Association Benoit Menni à Paris et Marseille en 2023, la Fondation Saint Jean de Dieu arrive en région Centre.

A propos de l'Association Saint Martin des Douëts

L'Association s'adresse à toute personne en situation de handicap soit en internat, soit en milieu ouvert, en lien avec les familles ou celles et ceux qui en tiennent lieu. L'Association recherche et favorise tout ce qui pourra contribuer à transformer les richesses et les potentialités, en compétences humaines, sociales, professionnelles, dans le respect des différences et de l'individualité de chacun.

L'Association Saint Martin des Douëts (ASMD) gère **3 établissements** :

- Un **Institut Médico-Professionnel (IMPro)**. Ce dernier existe depuis 1962, il est situé à Tours Nord (Indre-et-Loire). L'établissement accompagne des jeunes âgés de 12 à 20 ans, en internat ou semi-internat, présentant une déficience intellectuelle légère, avec pour certains des troubles du comportement associés. La mission essentielle de l'IMPro est de proposer à la personne accueillie une formation scolaire et professionnelle intégrée dans un système éducatif et de soins adapté et cohérent.
- Un **Centre de Formation pour Apprentis (CFA)**, créé en octobre 2020, qui propose une formation qualifiante pour les jeunes. Situé sur le même site que l'IMPro, il est habilité à organiser également des sessions d'examen conduisant au titre professionnel d'agent de restauration
- Un **Service d'éducation spécialisée et de soins à domicile (SESSAD)** à Tours, cédé par l'Association Trisomie 21 Indre-et-Loire dans le cadre d'un apport partiel d'actifs depuis le 1^{er} janvier 2023.



A l'origine

L'Association Saint Martin des Douëts a été **créée en 1984** par la **Congrégation des Sœurs de la Charité Dominicaines**, elle porte l'héritage du charisme de **Marie Poussepin**, fondatrice de la congrégation à la fin du XVII^{ème} siècle.

Elle a pour objectif :

- D'assurer **éducation, formation, enseignement et culture**, sous toutes les formes possibles, en particulier l'apprentissage, soit en internat, soit en milieu ouvert, en lien avec les familles ou celles et ceux qui en tiennent lieu ;
- De **rechercher et de favoriser tout ce qui pourra contribuer à transformer les richesses et les potentialités** même les plus modestes, en **compétences humaines, sociales, professionnelles**, dans le respect des différences ;
- De **gérer l'Institut Médico-Educatif (I.M.E.) Saint Martin des Douëts** ;
- De créer et de gérer tout établissement ou service conforme aux orientations de l'Association ».

A propos de la Fondation Saint Jean de Dieu

Créée en 2012 par les Frères Hospitaliers de Saint Jean de Dieu pour perpétuer le charisme de leur fondateur, la Fondation Saint Jean de Dieu est Reconnue d'Utilité Publique depuis sa création.

Son expertise transversale et décloisonnée est tournée vers les publics les plus fragiles et les plus précaires. Plus de 20 000 personnes sont accompagnées chaque année au sein de plus de 40 établissements et services sanitaires, sociaux et médicosociaux, grâce à 2 000 collaborateurs et 350 bénévoles dans 3 grandes zones géographiques : le Grand Ouest, Ile-de-France et l'Ile-de-France.

La Fondation Saint Jean de Dieu s'appuie également sur le réseau de la Famille hospitalière de Saint Jean de Dieu en Europe avec 300 structures dans 15 pays, et le bureau Hospitality Europe basé à Bruxelles.

En savoir plus : www.fondation-saintjeandedieu.fr

Découvrir la Fondation Saint Jean de Dieu en images :





Philippe GIRARD,
Président de la Fondation Saint Jean de Dieu

« C'est une grande joie pour la Famille Hospitalière de Saint Jean de Dieu que d'accueillir les résidents, collaborateurs, proches aidants et bénévoles des établissements de l'association Saint Martin des Douëts... Bienvenue dans cette maison commune. Cette nouvelle page qui s'ouvre, à nous d'en écrire l'histoire. Ensemble, nous allons pouvoir collaborer plus étroitement sur le chemin d'une hospitalité innovante et inclusive. C'est ainsi que ferons rayonner nos valeurs partagées et innoverons pour garantir le meilleur accompagnement possible aux publics les plus fragiles ».



Frère Paul-Marie TAUFANA,
Supérieur Provincial de l'Ordre Hospitalier de Saint Jean de Dieu

« La synodalité est notre façon de vivre l'hospitalité. Accueillir de nouveaux membres au sein de notre famille hospitalière, c'est écouter son histoire, être au service de la charité, veiller au maintien du charisme originel et être fidèle à l'héritage spirituel laissé par sa fondatrice, la Bienheureuse Marie Poussepin. Ensemble, nous pourrons avancer et relever les défis que le monde en transformation nous réserve ».

CONTACTS PRESSE

-Jean-Marc SAINT-LOUBERT – Directeur du Centre Saint Martin des Douëts – jm.saint-loubert@fondation-sjd.fr

-Pierre-Antoine CHEVALLIER - Responsable Communication de la Fondation Saint Jean de Dieu - pa.chevallier@fondation-sjd.fr - 07 48 12 74 00